

# El Ovallino



INSTITUCIONES SE UNIERON JUDICIALMENTE EN DEMANDA CONTRA EL AGRESOR

## CONMOCIÓN POR BRUTAL AGRESIÓN A JOVEN ESTUDIANTE OVALLINA

03

**UN LESIONADO EN RIESGO VITAL FUE DERIVADO AL HOSPITAL DE OVALLE**

# CONDUCTOR DE UBER FALLECE EN COLISIÓN EN LA VÍA A HUAMALATA

Pasadas las 18.35 horas de este viernes un trágico accidente cobró la vida de un joven de 22 años de edad, al colisionar de manera frontal contra un camión en la vía a Huamalata. Chófer del vehículo de carga fue rescatado y trasladado al Hospital de Ovalle.

06



**BANDA D-43 SE LUCE EN EL PRE-LANZAMIENTO DE SU NUEVA PRODUCCIÓN MUSICAL** 04

CEDIDA

BUROCRACIA IMPIDE RETORNO DE SUS ALUMNOS

**LICEO ALBERTO GALLADO LORCA DE PUNITAQUI AÚN NO INICIA CLASES**

02

TRAS UNA DÉCADA DE LOGROS Y ÉXITOS

**BM OVALLE: CLUB DE BALONMANO SIN RECONOCIMIENTO LOCAL**

05

VACUNACIÓN EN LOS CENTROS DE SALUD

**COMUNA SE SUMA A LA CAMPAÑA CONTRA LA INFLUENZA 2022**

07

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Punitaqui

La gran mayoría de los establecimientos de educación de la provincia han completado dos o tres semanas de clases. No obstante, el Liceo Alberto Gallardo Lorca de Punitaqui aún no logra concretar este regreso a las aulas.

A finales de febrero, el Ministerio de Obras Públicas hizo entrega de la nueva y moderna infraestructura del liceo. El establecimiento antiguamente estaba ubicado en el sector de Las Ramadas, pero esta ubicación cambió con la nueva construcción.

Este retraso en el regreso a clases ha provocado la preocupación de la comunidad, como es el caso de la apoderada Lidia Gahona, “estoy preocupada y molesta a la vez, porque estamos casi terminando el mes de marzo y todavía no tenemos a nuestros hijos en clases, son más de 500 niños que están a la deriva en este momento”, comenzó señalando.

“Tenemos una estructura tan hermosa en nuestra misma comuna y no podemos usarla, siempre dicen que los niños deben quedarse en sus comunas pero ¿cómo se van a quedar si lo que está no funciona?, esa es mi molestia, nosotros decidimos dejar a nuestros hijos acá porque teníamos un hermoso liceo, pero todavía no lo podemos usar”, agregó la madre punitaquina.

El tema incluso ha sido puesto en discusión en el Concejo Municipal a través de los diferentes concejales, quienes exigen respuesta al municipio por este caso, “que los niños no puedan iniciar las clases puede afectar a la subvención escolar, y obviamente a la educación de los niños y niñas, quienes necesitan la presencialidad tras mucho tiempo con clases telemáticas. Hay descontento de las los alumnos y las familias con todo esto”, señaló la concejala Camila Rojas.

## EXPLICACIÓN

Diario El Ovallino hizo las consultas del caso al Departamento Municipal de Educación de Punitaqui, quienes explicaron que la infraestructura ya se encuentra equipada (que es lo que les correspondía post entrega del MOP), pero que hay dos resoluciones que faltan para que se les permita utilizar la nueva infraestructura.

Estas son la resolución sanitaria que entrega la Seremi de Salud, y la resolución de traslado de local por parte de la Seremi de Educación, ya que hay que recordar que el liceo antiguo se encuentra en el sector de Las Ramadas.

“El 24 de febrero se hizo entrega a explotación del recinto, situación que no debió ser en esa fecha, ya que la entrega oficial debió ser en el año anterior, esto provocó que tuviésemos plazos acotados para presentar el traslado del local, que está vinculado al reconocimiento oficial del edificio, que en el fondo es la autorización del ministerio para que podamos funcionar en ese establecimiento. Ya tenemos nuestro recinto, y está equipado, pero la Seremía nos tiene que autorizar usarlo, y como además hubo cambio de autoridades



El Liceo Alberto Gallardo Lorca de Punitaqui cuenta con una nueva y moderna infraestructura, pero todavía no comienzan las clases.

EL OVALLINO

ENTREGA DE MATERIAL PEDAGÓGICO ES LA ALTERNATIVA DE APOYO

# Preocupación en Punitaqui: Liceo Alberto Gallardo Lorca aún no inicia clases

**La nueva y moderna infraestructura del establecimiento fue entregada en febrero recién pasado, sin embargo, la comunidad educativa todavía no puede utilizarla. Desde el Departamento Municipal de Educación explicaron que el recinto ya se encuentra equipado, pero que falta la resolución sanitaria y la resolución de cambio de local por parte de la Seremi de Salud y de Educación respectivamente.**

“ESTOY PREOCUPADA Y MOLESTA A LA VEZ, PORQUE ESTAMOS CASI TERMINANDO EL MES DE MARZO Y TODAVÍA NO TENEMOS A NUESTROS HIJOS EN CLASES”

**LIDIA GAHONA**  
APODERADA

todo esto se ha ido retrasando”, señaló la jefa del Departamento de Educación Municipal, Juana Vega.

De paso, aseguró que no es una tramitación que pudieran haber adelantado, “la documentación se tiene que tramitar posterior a la entrega del recinto, no podíamos avanzar desde antes, porque por normativa la documentación debe tener cierta data de antigüedad, por eso no podíamos avanzar en la tramitación hasta que la obra fuese entregada”, indicó.

En este contexto, la concejala Camila Rojas manifestó que entiende que hubo

una demora en la entrega, pero que a su vez hay responsabilidad del municipio, ya que este “debería estar presionando para que esto tenga mayor celeridad. Si la municipalidad no presiona en este caso, quizás los niños continúen sin clases todo el mes”.

## ALTERNATIVAS DESECHADAS

Los apoderados exigen alternativas mientras se espera por la autorización de la nueva infraestructura, “hay que buscar una forma para no tener a los niños a la deriva, mi hijo tuvo clases el año pasado en la infraestructura antigua, quizás podríamos estar ahí con media jornada, porque tengo claro que los niños no caben todos juntos, pero por lo menos hay que empezar con algo”, apuntó Lidia Gahona.

Desde la Municipalidad confirman que el espacio del liceo antiguo es más reducido y que este año la cantidad de alumnos es mayor, por esta situación no es posible empezar las clases de forma normal en la antigua infraestructura, ya que no habría un respeto de la norma sanitaria.

Ante esta situación, el municipio habría solicitado clases online o híbridas, pero esto no fue autorizado por el gobierno

pasado, “nosotros solicitamos iniciar el año en Las Ramadas, pero como tenemos tantos niños matriculados, no caben todos los niños en ese recinto, por eso solicitamos trabajar con clases online o clases híbridas, pero no nos autorizó la Secretaría Ministerial”, específica Juana Vega.

Mientras dura la espera, la jefa de educación explica que los “los profesores están en constante comunicación con los estudiantes”, y que de igual forma está la intención de entregar material que sirva como apoyo pedagógico, pero aclara que esto no sería parte de las clases formales.

## RESPUESTA

Desde las Seremi de Educación manifestaron tener la intención de resolver esta situación cuanto antes, considerando que recientemente tomaron el mando, “hay que entender que asumimos recientemente, nos enteramos de la situación y debemos decir que estamos abierto al diálogo con todos los actores, empatizando con el descontento de la comunidad educativa, estamos analizando las posibles soluciones para ver cómo vamos a agilizar esta situación”, señaló la Seremi de Educación entrante, Cecilia Ramírez.

“El lunes tenemos una reunión, tendremos todos los antecedentes para analizar esta problemática, el principal objetivo es el bienestar de todos los estudiantes, porque para aprender deben tener todas las condiciones, sobre todo sanitarias, estamos coordinadas con la Seremi de Salud para agilizar los procesos administrativos, que son tanto procesos de la municipalidad como de la seremi”, agregó para concluir.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ  
Ovalle

INSTITUCIONES SE UNIERON JUDICIALMENTE A DEMANDA CONTRA EL AGRESOR

# Conmoción por brutal agresión a joven estudiante ovallina

Una vez que superó el temor llegó la valentía. Así la joven estudiante ovallina de 18 denunció públicamente, y ante las autoridades de justicia, las agresiones de las que fue víctima por parte de su ex pololo, quien no contento con las vejaciones que le hizo pasar, hizo que dos de sus amigos la vieran siendo grabada en esas condiciones.

En el video y varias fotos, que ella misma subió a sus redes sociales, se evidenciaba las agresiones y la violencia que sufrió. En el video se le veía llorando sentada en el piso de la habitación mientras le imploraba al agresor: "te lo estoy pidiendo de corazón", a lo que el sujeto le increpaba: "¿de corazón qué? Te pillé en todas las weas! Toas las weas me ocultaste, me ocultaste la historia y toas las weas!"

Entrevistada por 24 Horas, la joven confesó el miedo que sintió en el momento. "Aun le tengo miedo. Él en un segundo era otra persona, entonces tenía miedo de decirle a mi mamá".

Reveló que fueron novios hasta hace unas semanas atrás. "Lo primero que hizo fue tomarme el teléfono y revisarme donde yo había estado esos días. Y me pegó una cachetada, me tiró a la cama. Tenía al alcance dos cuchillos y me quería hasta apuñalar. Obviamente no lo dejé. Lo tenía muy encima y me amenazaba. Yo lo que hacía era llorar y le pedía que me dejara tranquila. Que dejara de pegarme".

A través de su instagram reveló las humillaciones que recibió por parte del sujeto.

"Yo salgo en el video sin ropa porque él me la sacó a la fuerza, y la tiró por la ventana. Él prácticamente me rompió la ropa. Yo atiné a taparme con el cobertor y él no dejaba de pegarme patadas, me arrastró por todo el piso. Por eso hay sangre por todos lados. Hizo que sus dos amigos entraran a ver todo lo que hacía, y no hicieron nada".

## APOYO JURÍDICO

El registro llegó rápidamente al Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género (SernamEG), que de manera inmediata se contactó con la joven, a través de uno de sus dispositivos, para entregar apoyo jurídico y psicosocial.

Al respecto, la directora regional (S) del SernamEG, Leyla Vilches Sánchez, señaló a El Ovallino que "en cuanto tomamos conocimiento de este bestial hecho, activamos nuestra red y pusimos a disposición nuestros dispositivos y equipo de profesionales para brindar apoyo, protección y reparación a esta sobreviviente. En la prontitud de la intervención estamos despejando las acciones a seguir durante el proceso. Quiero ser categórica: no existe nada que justifique la violencia contra las mujeres".



EL OVALLINO

La joven estudiante denunció como su ex pololo le agredió física y psicológicamente, dejando marcas, fracturas y hematomas en su cuerpo.

**Tras vencer el miedo producto de las agresiones de las que fue víctima, una joven estudiante de 18 años denunció públicamente a través de sus redes sociales, y ante las autoridades de justicia, a su ex pololo por violencia intrafamiliar y lesiones graves. Sernameg y Centro de Educación Integral de Adultos se sumaron a la querrela contra el agresor.**

## ¿AL DETECTAR VIOLENCIA EN UNA RELACIÓN DE PAREJA?

Al detectar violencia en una relación de pareja se debe contar lo sucedido a personas de confianza, también hay distintas redes de apoyo que están a disposición para denunciar estas situaciones.

Puede que se sienta miedo de denunciar o que incluso la víctima no tenga la seguridad de estar siendo víctima de agresiones o violencia en su relación. Si es así, puede conversar en el chat Hablemos de Todo de INJUV, espacio seguro donde podrá resolver sus dudas (<https://hablemosdetodo.injuv.gob.cl>)

Se puede acudir al fono de asistencia y orientación de SernamEG y a los programas de atención, espacios en los que contarán con atención psico-socio-jurídica.

Los contactos son: 1455 (Fono Orientación en VCM), WhatsApp Mujer: +569 9700 7000, OIRS SernamEG: +569 95465452. Mientras que para denuncias están Fono Carabineros 133, y Fono Familia 149.

## COMPROMISO EDUCATIVO

En tanto la directora del Centro Educativo Integral de Adultos, CEIA, Karín Flores, señaló que al ser la víctima estudiante de esa institu-

ción, ésta se ha sumado a la querrela judicial contra el agresor.

"Por normativa nuestro establecimiento trabaja con un plan de convivencia escolar, en el que hay un área que destaca, que es el plan

de Sexualidad, Afectividad y Género. Este plan contempla actividades tanto pedagógicas como otras vinculadas a áreas educativas que abordan temáticas de violencia de género y violencia en el pololeo", señaló Flores.

Advirtió que "nosotros como institución ya hicimos el proceso de denuncia ante el tribunal, eso también tiene que ver con nuestro protocolo municipal, decretado por el Departamento de Educación Municipal, que establece claramente que cualquier situación de violencia que afecte a un estudiante, sea menor o mayor de edad, sin importar si (la agresión) se genera dentro del establecimiento o no, nos vemos mandados y obligados a realizar el proceso de denuncia".

Advirtió que el proceso lo iniciaron a partir de un llamado que hicieron las personas cercanas a la víctima, quienes informaron lo sucedido.

"Lo más importante es poder denunciarlo y contar con una red de apoyo que en este caso siempre va a estar en el establecimiento, en la familia. Buscamos que el trabajo sea reparatorio y de orientación y que la persona salga de esa situación".

Valoró la importancia del plan de enfoque de género y el apoyo del DEM, ya que todos los establecimientos cuentan con duplas asesoras, que actúan tanto en convivencia escolar, como en materia pedagógica.

EN EL PREÁMBULO DEL CICLO FAMILIAR DEL TMO

# Banda D-43 hace el pre-lanzamiento de su nueva producción musical

ROBERTO RIVAS SUÁREZ  
Ovalle

Este viernes se llevó a cabo en el Teatro Municipal de Ovalle el pre-lanzamiento del nuevo disco de la banda de pop rock ovallina D-43, cuyos temas fueron grabados en Argentina, en Romaphonic Studios, ex Circo Beat, icónico estudio de grabación de reconocidos artistas trasandinos, como Fito Páez, Charly García y Ataque 77.

La banda de los hermanos Luciano y Daniel Juárez, su padre César y el bajista y primo Milton Bogueño, adelantó parte de lo que será su primer disco de larga duración, proyecto financiado por Foncrea 2021, de la Corporación Cultural Municipal.

**Música en vivo fue lo que se vivió la noche de este viernes en el TMO, con el pre-lanzamiento del nuevo disco de la banda ovallina D-43. Este sábado el ciclo familiar inicia con la obra teatral Animales de luz.**

La apertura del evento estuvo a cargo de la banda ovallina Flamantes, posteriormente, D-43 ofreció un concierto nutrido de nuevas canciones, mostrando un adelanto de su nueva producción.

## TEATRO PARA TODOS

En cuanto al teatro el Ciclo Familiar



CEDIDA

La banda musical ovallina D-43 ofreció este viernes un concierto de pre-estreno de su nueva producción

del TMO comienza este sábado con "Animales de Luz", una obra creada por la compañía de teatro serenense La Colectiva Creación, y que pone en escena un espectáculo de luz y sonido que podrá ser disfrutado por público de todas las edades.

Este trabajo cuenta la historia de Yanai, una descendiente diaguita que viaja al pasado para reencontrarse con sus antepasados.

"Ojalá asistan a esta obra que mezcla el teatro y la ciencia, que habla de nuestros ancestros diaguitas y la cosmovisión que tenían para entender

y comunicarse con la naturaleza, para entender el mundo que les rodeaba", destaca la directora, Javiera Vegas.

Por su parte el director ejecutivo de la Corporación, Ifman Huerta, destacó que "el inicio del ciclo familiar es muy importante para la Corporación, pues queremos involucrar a gente de todas las edades en nuestra gestión y que el TMO sea un espacio de diversión, aprendizaje y reflexión"

Animales de Luz, se presentará este sábado a las 20.00 horas en el TMO con acceso liberado, previo retiro de ticket virtual a través de [www.tmo.cl](http://www.tmo.cl).

ROBERTO RIVAS SUÁREZ  
Ovalle

Todo buen esfuerzo tiene su recompensa. Así lo han entendido y disfrutado en la Escuela de Lenguaje Mateitos, que por segundo año seguido es merecedora del sello de Excelencia Académica, tras la revisión de diversos indicadores.

Al respecto, la sostenedora de la institución, Angélica Iturra Carvajal, señaló que "la noticia de ser nuevamente seleccionados con Excelencia Académica la tomamos con satisfacción, pero a la vez con mucha humildad. Somos la única Escuela de Lenguaje de la Provincia reconocida a través de la Evaluación SNED 2022-2023, además con 100% Subvención de Excelencia, ocupando el segundo lugar a nivel regional en el segmento de las Escuelas de Lenguaje y la educación especial".

La institución la integran diez docentes y tiene una matrícula de 208 alumnos que van desde los tres años a los cinco años y 11 meses, quienes al salir ingresar a primero básico en una escuela regular.

"Todo esto es el resultado de un gran trabajo y esfuerzo de todo el equipo directivo, docentes, fonoaudiólogas y asistentes de la educación, ellos hacen posible este logro gracias a la labor colaborativa que se realiza, siempre en pos de mejorar. Siempre entregamos el máximo esfuerzo para que los niños y niñas de nuestra escuela mantuvieran sus clases con un alto estándar, incluso a pesar de la pandemia", explicó por su parte el

LA ÚNICA INSTITUCIÓN DE LENGUAJE DE LA PROVINCIA EN ALCANZAR TAL DISTINCIÓN

## Escuela Mateitos recibe el sello de Excelencia Académica por segundo año consecutivo

**Sostenedores y docentes destacan el esfuerzo que ha realizado toda su comunidad educativa, lo que les ha permitido merecer el reconocimiento oficial por segundo año seguido.**

director del colegio, Esteban Moyano Flores.

Moyano agradeció a los estudiantes, padres y apoderados, por el compromiso que han mostrado para hacer realidad el proyecto educativo. "Uno de los pilares fundamentales de nuestra gestión es el apoyo constante a la mejora educativa y bienestar integral de nuestros estudiantes."

## PLANIFICACIÓN EDUCATIVA

En tanto la jefa de la Unidad Técnico Pedagógica, Estefanía Morales Morales, destacó el orgullo que siente al poder entregar e impartir material



Comunidad educativa de Mateitos recibió por segundo año consecutivo el sello de Excelencia Educativa siendo la única escuela de lenguaje de la comuna en obtenerlo.

CEDIDA

de calidad.

"Nuestra escuela tiene un enfoque ambientalista, ya que le enseñamos a nuestros niños el cuidado que deben tener del planeta. Es un orgullo ser considerados y reconocidos por el Sistema Nacional de Desempeño de Excelencia, aprobando con creces los parámetros evaluados, entre ellos los

resultados educativos, los logros y mejoras obtenidos en el tiempo, la innovación educativa, condiciones adecuadas de trabajo y funcionamiento del establecimiento, además de contemplar la integración de grupos con necesidades educativas especiales y la participación de la comunidad educativa", puntualizó Morales.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ  
Ovalle

Felipe Maurin es un destacado handbolista nacido y criado en Ovalle. En el año 2002, con tan solo 16 años fue convocado a la selección nacional de balonmano, por lo que a esa edad viajaba todos los fines de semana a Santiago para entrenar, compatibilizando así sus estudios en el Colegio San Viator.

Esa dinámica mantuvo por dos años hasta que ingresó a la universidad, momento en que se radicó definitivamente en la capital.

Desde entonces, formó una exitosa carrera como deportista, logrando disputar tres mundiales (siendo parte del seleccionado que clasificó por primera vez en su historia), cuatro juegos panamericanos, diez sudamericanos y diez panamericanos, además de cuatro preolímpicos.

En el año 2012, en el epílogo de su carrera como jugador, Felipe decidió fundar en Santiago el Club BM Ovalle, homenajeando así a la ciudad que lo vio nacer y crecer, "formé este club por toda mi familia ovallina, toda mi familia vive acá, el club se llama Ovalle por mi familia, por mi gente, por mi colegio, y por todo", señala Maurin.

Desde ese momento el equipo "ovalino" se ha posicionado como uno de los clubes más importantes del balonmano nacional. En damas el club ha ganado seis títulos consecutivos de la Liga Metropolitana, (desde 2015 hasta la fecha), títulos que también ha sumado en su serie de varones. En la Liga Nacional en tanto, también se han quedado con la copa, e incluso han disputado las últimas cinco finales del país.

"Somos el club de balonmano más importante en mujeres de Santiago, ya que somos el club que ha ganado más campeonatos, y con los hombres pasa más o menos lo mismo", declara orgulloso Maurin.

Para esta temporada el club BM Ovalle inició los entrenamientos en un colegio municipal de La Reina, espacio que se consiguió gracias a las gestiones de Felipe Maurin con la municipalidad de dicha comuna.

Pero el campeonato nacional no será el púnico desafío del equipo, y es que tanto damas como varones clasificaron al Panamericano de clubes, "el símil de la Copa Libertadores", según las propias palabras de deportista ovalino.

Los varones tendrán su participación entre el 23 y 29 mayo, mientras las damas harán lo propio entre el 30 de mayo y 5 de junio. Los campeones de dicho campeonato clasificarán al mundial que se realizará en Qatar.

## INSTITUCIONALIDAD

Felipe Maurin no está solo en este proyecto, ya que cuenta con el apoyo de su esposa Valentina Squella, quien es la administradora del club, y de Felipe Sepúlveda, también ovalino y actual profesor.

Juntos han logrado que el club cuenta con todas las categorías



EL OVALINO

En la última temporada de la Liga Nacional, tanto damas como varones quedaron en segundo lugar, clasificando así al Panamericano.

UNA DÉCADA DE LOGROS Y ÉXITOS

# BM Ovalle: el exitoso club de balonmano que no ha sido reconocido por su tierra de origen

**El destacado deportista ovalino Felipe Maurin fundó en Santiago un club al cual bautizó con el nombre de la ciudad que lo vio nacer y crecer. A lo largo de su historia el equipo ha sido campeón de la Liga Metropolitana y la Liga Nacional, y en este momento se encuentra entrenando para su participación en el Panamericano de clubes. Sin embargo, ni el club ni el deportista ha recibido el apoyo de las autoridades y empresas de Ovalle.**

de damas y varones: alevín, premini, mini, infantil, cadete, juvenil y adultos. Llegando a un total de 200 deportistas entre los 5 a 45 años de edad.

Por evidentes razones geográficas, la mayoría de esos deportistas son de la Región Metropolitana, no obstante, Felipe dice que en la categoría juvenil hay algunos deportistas de la Región de Coquimbo, "la invitación está abierta para que todos los deportistas que son de Ovalle o los alrededores vengan a entrenar cuando entren a una universidad en Santiago, un ovalino fácilmente puede venir a entrenar al club si se radica acá", apunta.

## FALTA DE APOYO

Este 2022 BM Ovalle cumplirá sus primeros 10 años de vida desde su fundación en julio del 2012, "esta década ha sido una experiencia positiva, ya que en 10 años hemos jugado cinco finales nacionales, eso es muy importante para nosotros", señala Maurin.

No obstante, a lo largo de esta entrevista se deja entrever que tanto en la carrera deportiva de Felipe, como en la historia del club, no ha habido apoyo por parte de las autoridades y empresas de la comuna.

"Ovalle nunca me ha ayudado, este club es referente a nivel nacional, y no ha habido apoyo de las autoridades

"SOMOS EL CLUB DE BALONMANO MÁS IMPORTANTE EN MUJERES DE SANTIAGO, YA QUE SOMOS EL CLUB QUE HA GANADO MÁS CAMPEONATOS, Y CON LOS HOMBRES PASA MÁS O MENOS LO MISMO"

**FELIPE MAURIN**  
BM OVALLE

de la comuna, Ovalle es una ciudad pequeña pero acá se ha hecho muy conocida, los logros deportivos más importantes que ha logrado Ovalle han sido en handball, pero este deporte no ha sido bien valorado", lamenta.

En la actualidad el club se encuentra aceptando donaciones para financiar sus participaciones en el extranjero, quienes quieran aportar pueden hacerlo contactando al número +56 9 9363 5895.

## Inclusión



**JUAN PABLO JARUFE**  
COLUMNISTA

Este fin de semana comenzará a disputarse una nueva temporada de la Copa Chile, tradicional certamen que congrega año a año a escuadras de diferentes categorías de nuestro fútbol, las que bregan por dar lo mejor de sí, para llegar

a lo más alto en este histórico torneo.

Si bien las últimas temporadas solo habían participado clubes del fútbol profesional criollo, en esta oportunidad nuevamente se abrieron las puertas para una serie de escuadras de raigambre aficionada.

En el caso de la Tercera División "A", los invitados fueron Unión Compañías, Provincial Ovalle, Brujas de Salamanca, Quintero Unido, Deportes Rengo, Colegio Quillón y Provincial Ranco.

A su vez, la Tercera "B" tendrá como representantes a Aguará

de La Reina y Tricolor Municipal de Paine, precisamente dos escuadras que alcanzaron las semifinales de su división el año anterior.

Pero también habrá lugar para conjuntos que juegan en los torneos amateurs o que alguna vez militaron en las principales competencias de la ANFA, como Unión Bellavista de Coquimbo, La Higuera (La Ligua), San Bernardo, Cónдор (Pichidegua), La Obra (Talca), Colo-colito (Concepción) y Dante (Nueva Imperial).

Hay quienes piensan que es

un chiste o que considerar a esta clase de equipos en una competencia históricamente vinculada al profesionalismo, es un despropósito y una manera de devaluar el campeonato.

Pero si se mira desde una óptica diferente, hay que decir que la fiesta del fútbol no puede ser exclusiva de nadie ni estigmatizar a elencos por no tener un palmarés en las grandes ligas.

Antes bien, esta integración habla de una política inclusiva, que congrega a los amantes del balompié en torno a clubes de distinto cuño y realidades

absolutamente diferentes, pero con un solo denominador común, cual es el amor por el fútbol.

En el caso ovallino, "El Ciclón del Limarí" tendrá una prueba interesante, ante un cuadro como San Marcos de Arica, que en teoría se armó para militar en la Segunda División, aunque aún está luchando en instancias judiciales por recuperar su sitio en la Primera "B".

Que ruede la pelotita, entonces, para disfrutar de un torneo que siempre aporta condimentos novedosos a la geografía futbolística nacional.

## VIVE LA EXPERIENCIA DE ESTAR BIEN INFORMADO

Nuestro nuevo sitio web incluye numerosas novedades y mejoras tanto en diseño como en navegación, contenidos y tecnología.



**El Ovallino**  
www.elovallino.cl

@elovallino | facebook.com/diarioEIOvallino | youtube.com/user/EIOvallino

EL CHÓFER DEL CAMIÓN QUEDÓ EN RIESGO VITAL

## Joven conductor de Uber **fallece en accidente** en la vía a Huamalata



CEDIDA

La víctima fatal es un joven de nacionalidad venezolana que tenía tres años residiendo en Ovalle.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ  
Ovalle

Un nuevo y trágico accidente automovilístico enlutó a la comuna de Ovalle la tarde de este viernes, cuando el conductor de un vehículo menor colisionó de frente contra un camión en la vía D-687 en la vía a Huamalata, pasando la intersección del Casino, en la entrada norte de Ovalle.

En el accidente, registrado pasadas las 18.35 horas de la tarde, falleció de manera instantánea el joven conductor del vehículo Chevrolet Aveo blanco, Iván Bedrán Camargo, de 22 años de edad.

Al lugar asistieron los equipos de emergencia, quienes pudieron auxiliar al conductor del camión, C.G.A. de 44 años de edad, a quien los bomberos de Ovalle lograron rescatar del amasijo de hierros en el que se convirtió la cabina de su vehículo, siendo tras-

**Pasadas las 18.35 horas de este viernes, un trágico accidente cobró la vida de un joven de 22 años de edad, al colisionar contra un camión en la entrada norte de Ovalle.**

ladado luego por una ambulancia del Samu hasta el área de emergencia del Hospital Provincial de Ovalle, en riesgo vital.

La víctima fatal del incidente es un joven de nacionalidad venezolana que tenía tres años residiendo en Ovalle junto a varios familiares directos. Deja una pequeña niña y a su esposa embarazada.

Agréganos al WhatsApp

**+56 942862299**

**El Ovallino**

PROCESO SE LLEVARÁ A CABO EN LOS CENTROS DE ATENCIÓN PRIMARIA

# Ovalle se suma a la campaña de vacunación contra la Influenza 2022

**Esta iniciativa del ministerio de Salud se prolongará hasta el 16 de mayo, con el fin de que el grupo de riesgo esté inoculado y protegido de los efectos graves de la enfermedad.**

Ovalle

El pasado 16 de marzo se inició en el país la Campaña de Vacunación contra la Influenza. En Ovalle, las personas que sean parte de la "población objetivo" podrán solicitar su vacuna, en todos los centros de atención primaria de salud de la comuna.

El propósito principal es proteger a la comunidad de esta enfermedad, que si bien no es peligrosa en la mayoría de los casos, puede provocar daños severos e incluso la muerte en algunas personas. Este año integran el "grupo de riesgo", el personal de Salud, las personas de 65 o más años, enfermos crónicos entre los 11 y 64 años, que presenten enfermedades pulmonares, neurológicas, renales, hepáticas y metabólicas.

A ellos se suman, quienes estén afectados por cardiopatías, hipertensión, obesidad, enfermedades mentales graves y autoinmunes. En



ELOVALLINO

*En centros de atención primaria, en la Bombonera Municipal, y la sede de la Población Carmelitana se llevará a cabo el proceso de vacunación contra la influenza.*

este periodo también tendrán que inocularse las mujeres embarazadas en cualquier etapa de gestación, niños y niñas desde los 6 meses hasta quienes cursen quinto año básico, trabajadores de educación preescolar y escolar hasta quinto año básico, trabajadores avícolas y de criaderos de cerdo.

Para este año se definió el grupo "Otras Prioridades", donde se incluyen a quienes son parte de establecimientos de atención cerrada (SENAME y Mejor Niñez, ELEAM, establecimientos psiquiátricos) y personal de apoyo que desempeñe funciones en estos recintos, cuidadores y contactos intradomiciliarios de personas postradas,

menores de seis meses (NANEAS e inmunocomprometidos), personas en situación de calle, personal de Gendarmería y la población privada de libertad, recolectores de basura, personas residentes en zonas extremas (con autorización de PNI-SEREMI), trabajadores/as sexuales, transportistas, funcionarios de ONEMI, CONAF y Bomberos, funcionarios públicos.

"La campaña contra la Influenza se ejecutará hasta el 16 de mayo o hasta que se cumpla la meta de vacunación del 85% de la población nacional, que presenta mayor riesgo ante esta enfermedad" indicó la jefa del departamento de Salud Municipal, Ángela Neira.

## CENTROS DE VACUNACIÓN EN OVALLE

Las personas que integren el grupo de riesgo podrán asistir al Cesfam Marcos Macuada (Lunes a jueves de 09:00 a 16:00 horas y los viernes de 09:00 a 15:00 horas), Cesfam Jorge Jordán (Lunes a jueves de 08:00 a 15:45 horas y viernes de 08:00 a 13:00 horas), Cesfam Sotaqui (Lunes a jueves de 09:00 a 15:45 horas y los viernes de 09:00 a 14:00 horas). Además, del CESFAM Fray Jorge (Lunes a jueves de 09:00 a 16:00 horas y los viernes 09:00 a 12:00 horas y de 12:00 a 15:00, sólo para mayores de 12 años). A estos recintos, se agregan el CECOSF Los Copihues (Martes a jueves de 10:00 a 13:00 horas y 14:30 A 16:00 horas y los viernes de 10:00 a 13:00 horas) y el CECOSF San José de la Dehesa (Lunes a jueves de 10:30 a 12:00 horas para niños y adultos y de 14:30 a 16:00 horas solamente para adultos y los viernes de 10:30 a 12:00 horas).

En esta ocasión, estarán habilitadas La Bombonera Municipal (Lunes a jueves de 9:00 a 16:00 horas y viernes de 9:00 a 15:00 horas), y la sede de la población Carmelitana, (Lunes a jueves de 9.00 a 16.00 horas y los viernes de 9.00 a 15.00 horas), sólo para mayores de 12 años.

**Suscríbase a diario El Ovallino**  
por: **\$60.000** Precio anual.



- Reparto a domicilio los 363 días del año.
- 12 avisos económicos.
- Invitaciones para Avant Premiere.
- 2 tarjetas del Club.



VISITE: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)

SOLICITE INFORMACIÓN

 (53) 2448272  
(51) 2200400

## SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

-  [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)
-  [@elovallino](https://twitter.com/elovallino)
-  [facebook.com/DiarioElOvallino/](https://facebook.com/DiarioElOvallino/)

## Publica en [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

# El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:  
SUB DIRECTOR COMERCIAL:  
EDITOR:

**Francisco Puga Medina**  
**Jorge Contador Araya**  
**Roberto Rivas Suárez**

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:  
PUBLICIDAD:  
SUSCRIPCIONES:

**Brasil 431 Fono (51) 2200400**  
**Fono (51) 2200420**  
**Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400**

## LEGALES

### REMATE

Aviso de llamado a remate en Juicio de partición seguido ante el juez partidor Mario Rodríguez A. a realizarse día miércoles 30 marzo 2022 a 12:00 horas en recinto de tercera Notaría de Ovalle, prolongación Benavente 1075 local 1480, se rematarán inmuebles y construcciones

ubicados en comuna de Canela y por los siguientes montos: A) cerco Corral de Piedra \$508.650. B) Cerco De Diego \$474.730. C) Cerco El Saucó \$539.800. D) Cerco El Molino \$786.600. E) Cerco La manga \$679.600. F) Cerco La Higuera \$578.500 G) Cerco El Ramón \$940.250 y sus construcciones \$5.480.000. H) Cerco Potreritos pelados \$1.445.000 y sus construcciones en \$36.410.000, todos

inscritos fs 696 N° 550 año 1.979 CBR Illapel. Todo postor deberá presentar vale vista a nombre del juez partidor por 10% mínimo propuesto, saldo de contado plazo 5 días hábiles siguientes a subasta, escritura de adjudicación 30 días siguientes a remate. Demás antecedentes y bases ante Juez Partidor Mario Rodríguez Ardiles. arbitrajes. ovalle@gmail.com

SEGÚN ESTUDIO DE CHILEDEUDAS

# Casi el 60% de la población de la región necesita endeudarse para vivir

CHRISTIAN ARMAZA  
La Serena

En medio de un contexto complejo que se proyecta para este año, con un menor crecimiento y presiones inflacionarias relevantes, surge la necesidad de saber cómo, en dicho escenario, se encuentra la situación "micro" de la población, es decir, el "bolsillo" de las personas.

Pues bien, ese es el objetivo que se impuso Chiledeudas.cl, empresa de endeudamiento responsable que a través de un estudio dio cuenta de una realidad nacional no muy positiva, y en donde la Región de Coquimbo en particular no queda en mejor situación.

Así, según este sondeo, el 58% de los encuestados locales afirmaron, de manera sorpresiva, que no pueden vivir sin deudas, ya que de lo contrario, su economía personal o familiar se desmoronaría.

Pero, ¿cuáles son las razones argumentadas para tal efecto? Con el 42% de las respuestas, destacan los ingresos personales o familiares insuficientes, el 38% admite que su vida financiera es desordenada y que por ello deben endeudarse para sustentar gastos u otros compromisos crediticios, y el 10% asegura que puede solventar responsablemente sus obligaciones.

Ahora bien, las razones principales entregadas para no cortar con las deudas son compra de bienes básicos como alimentación, vestuario y medicamentos con el 47% de las respuestas, pagar otros compromisos financieros con el 23% del total, razones de emergencia como salud con el 20%, y solventar gustos personales y viajes con el 10%.

**Ingresos personales y familiares insuficientes, así como una vida financiera desordenada, son las razones principales que dieron los encuestados locales al justificar su necesidad de acudir al endeudamiento. En tanto, casi la mitad de los recursos obtenidos por esta vía van a cubrir necesidades básicas como la compra de alimentos, vestuario y medicamentos, seguido de los compromisos financieros.**

## Zona de debates



**Guillermo Figueroa**  
DIRECTOR CHILEDEUDAS.CL

**"Se observa, una combinación de cruda realidad ligada a bajos sueldos en varias familias del país y también un desorden financiero, lo que genera una dependencia total de las deudas"**



**Cristian Morales**  
ACADÉMICO UCN

**"Los créditos comerciales han crecido un 5,6%, y esos, a mi juicio son los más peligrosos (...) Es el crédito que uno ocupa para comprar pan o comida a veces, que es la tarjeta de crédito de un supermercado o de una casa comercial"**

## Cinco

millones de chilenos se encuentran morosos según el director de Chiledeudas.cl.

Católica del Norte, se debe tener en cuenta que en la Región de Coquimbo, el tipo de deudas que han presentado un crecimiento importante en estos últimos años —a diferencia de otro tipo de créditos— son aquellas deudas "comerciales", que a juicio del experto son precisamente, las más complicadas de pagar y que representan un 34% de la deuda total de los habitantes de la región.

"Los créditos comerciales han crecido un 5,6%, y esos, a mi juicio son los más peligrosos, porque es el que está más asociado con esta noticia. Es el crédito que uno ocupa para comprar pan o comida a veces, que es la tarjeta de crédito de un supermercado o de una casa comercial, o para comprarse ropa", explica.

De hecho, basta ver los datos del estudio de Chiledeudas: el 50% de la población nacional cuenta con 1 a 3 tarjetas de crédito, 30% tiene de 3 a 5 plásticos y 20% posee 5 y más de estas formas de deuda. Mientras que el 45% opera estas herramientas desde la banca, 40% las usa del retail y 15% del sistema informal, lo que de acuerdo con los expertos es una tendencia lamentablemente creciente en el país.

Y para peor, el escenario económico nacional no ayuda en nada a combatir el alto nivel de endeudamiento.

"Respecto a ese crédito comercial, la inflación va a hacer que los intereses de esa deuda sean mayores. Aquí es donde hay que hacer el punto porque si bien las tasas de desempleo en Chile están disminuyendo, en la Región de Coquimbo no están bajando a nivel del país, y la tasa de cesantía en la región aún es mayor que el promedio nacional", expresa Morales.

A eso se agrega, una baja en los ingresos reales lo que inevitablemente genera que la carga financiera de los créditos vaya a aumentar. "Es decir que con la misma plata que gano, hoy voy a tener que pagar más intereses por la inflación y los precios probablemente van a subir", indicó el académico.

## LA MAGNITUD DE LAS DEUDAS

Al respecto, Guillermo Figueroa, director de Chiledeudas.cl, explica que "se observa, una combinación de cruda realidad ligada a bajos sueldos en varias familias del país y también un desorden financiero, lo que genera una dependencia total de las deudas. Eso, lamentablemente, llevaría a que este año se supere la barrera de los 5 millones de chilenos morosos, si se le suma que la economía nacional marchará lentamente".

Y es que según revela el estudio, un 35% de los encuestados está en morosidad o bien, han caído en esa

situación, 30% se encuentra con sobreendeudamiento, 25% admite estar muy complicado financieramente; y solamente el 10% indica que su vida económica es sólida y que toman deuda responsablemente.

Respecto a la magnitud de la mora, el 45% de los encuestados posee deudas de 1 a 3 millones de pesos, 25% de 3 a 5 millones de pesos; 10% más de 5 millones y 20% menos de 1 millón.

## ESCENARIO COMPLICADO

Según explica Cristian Morales, académico y director magister en Administración de la Universidad

**AVISOS ECONÓMICOS**  
**El Ovallino**

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)